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22-я победа Большунова, 5 млн от МОК, раритет с первой игры Овечкина 
 
Фонд Росконгресс представляет дайджест спортивных новостей с 24 февраля по 2 марта. 
 
В новом выпуске: 
 
– два разных финиша Большунова; 
 
– семейные разборки Непряевых; 
 
– победа в суде над МОК; 
 
– снежные бои и арктический тимбилдинг на МАФ; 
 
– рекомендации депутатам по Российскому спортивному фонду; 
 
– миллион на льду Байкала; 
 
– 10,5 тысяч долларов за билет на матч 20-летней давности. 
 
 
 

ТУРНИРЫ 
 
Российские дзюдоисты выиграли шесть золотых медалей на «Большом шлеме» в 
Ташкенте 
 
Шесть российских дзюдоистов стали победителями турнира серии «Большого шлема» в 
Ташкенте. 
 
Золотые медали выиграли Аюб Блиев (до 60 кг), Рамазан Абдулаев (до 66 кг), Карен 
Галстян (до 63 кг), Тимур Арбузов (до 81 кг), Матвей Каниковский (до 100 кг), Денис 
Батчаев (свыше 100 кг). 
 
Также на счету дзюдоистов из России три серебра и три бронзы. В неофициальном 
медальном зачете российские дзюдоисты заняли первое место. 
 
Следующий этап «Большого шлема» пройдет с 19 по 24 марта. 
 
Горячкина стала первой на Гран-при FIDE в Монако 
 
Российская шахматистка Александра Горячкина выиграла этап Гран-при FIDE в Монако. 
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По итогам девяти туров Горячкина набрала 5,5 очка и опередила по дополнительным 
показателям соперниц из Индии и Монголии. Екатерина Лагно с пятью очками стала 
пятой. 
 
Горячкина лидирует в общем зачете серии, набрав после двух этапов 236,7 балла. 
 
Две лучшие шахматистки по итогам Гран-при отберутся на турнир претенденток 2026 
года. 
 
Три российских фехтовальщика победили на юниорском чемпионате Европы 
 
Российские фехтовальщики Александра Михайлова, Александр Керик и Павел Граудынь 
выиграли чемпионат Европы среди юниоров в Анталье. 
 
Михайлова и Граудынь завоевали золотые медали в личных турнирах саблистов. Керик 
победил в соревнованиях рапиристов.  
 
Бронзовыми призерами у рапиристов стали еще два фехтовальщика из России – Павел 
Пузанков и Искандер Булатов. 
 
 

ЗИМА 
 
Большунов и Терентьева выиграли скиатлон на чемпионате России 
 
Олимпийские чемпионы Александр Большунов и Наталья Терентьева стали победителями 
скиатлона на 20 км на чемпионате России в Казани. 
 
На финише Большунов опередил Илью Семикова, а Терентьева – свою младшую сестру 
Дарью Непряеву. 
 
Теперь у Большунова 22 победы на чемпионатах страны, у Терентьевой – 13. 
 
В новом виде программы – смешанной эстафете – команда Большунова и Терентьевой 
завоевала серебро. На финише «Короля лыж» опередил Сергей Забалуев. 
 
Российские конькобежцы выиграли девять золотых медалей на Кубке сильнейших 
 
Сборная России по конькобежному спорту завоевала девять медалей на Кубке 
сильнейших спортсменов в Минске. 
 
На дистанции 500 метров у женщин рекорд катка обновила Дарья Качанова. 
Индивидуальные забеги также выиграли Тимур Карамов (500 м), Виктор Муштаков (1000 
м), Максим Андрюшин (масс-старт), Александра Саютина (1500 м), Екатерина Кошелева 
(масс-старт). 
 
Также у России три золота в командных дисциплинах: командном спринте у мужчин и 
командных забегах у мужчин и женщин. 
 
 
 



 

ПОЛИТИКА 
 
Россия отсудила у МОК пять млн долларов 
 
Министр спорта и президент ОКР Михаил Дегтярев сообщил, что Россия отсудила у 
Международного олимпийского комитета пять миллионов долларов. 
 
«Если нас отстраняют – мы судимся. Кстати, сейчас мы отсудили у МОК хорошие деньги 
за 2022 год – почти пять млн долларов. Надо в юридическом ключе вести диалог с 
международными организациями. Я об этом говорил с первых дней. У нас штат юристов 
– в ОКР и в министерстве спорта – увеличен, мы приняли в штат очень хороших ребят, в 
том числе и за штат», – сказал Михаил Дегтярев в эфире «Матч ТВ». 
 
МОК призвал федерации допустить российских спортсменов к отбору на ОИ 
 
Международный олимпийский комитет призвал допустить российских спортсменов к 
отбору на Олимпиаду-2026. 
 
МОК четко обозначил свою позицию во время общения с Международным союзом 
биатлонистов (IBU) и Международной федерацией лыжных видов спорта (FIS). 
 
«Они не говорят: «Делайте это, иначе вы не получите от нас никакого финансирования». 
Но они совершенно ясно заявляют, что хотят найти решение. Они действительно хотят 
этого добиться и надеются, что мы допустим нейтральных спортсменов к квалификации 
на следующий сезон», – сообщили в IBU. 
 
Подробнее >>>     
 

МЕЖДУНАРОДНЫЙ АРКТИЧЕСКИЙ ФОРУМ 
 
Праздник Севера и Всероссийские арктические игры включены в спортивную 
программу МАФ-2025 
 
Мероприятия 90-го Праздника Севера в Мурманске включены в спортивную 
программу Международного арктического форума «Арктика – территория диалога» 
(МАФ). Под эгидой Форума также пройдут IV Всероссийские арктические игры, которые 
состоятся 25-31 марта в Салехарде и Лабытнанги. 
 
Центральным событием Праздника Севера станет 51-й Мурманский лыжный марафон. В 
рамках марафона 29-30 марта запланированы гонки на 25 и 50 км свободным 
и классическим стилем. Также состоится детский лыжный марафон, в котором примут 
участие спортсмены 2016-2020 годов рождения. В прошлом году участниками марафона 
стали около 3000 спортсменов из 69 регионов России и зарубежных стран – Германии, 
Словакии, Австралии, Грузии, Белоруссии и Казахстана. 
 
«В спортивную программу Форума включены мероприятия, которые уже можно назвать 
брендами Арктической зоны России. Мурманский лыжный марафон и другие события 
являются хорошим примером повышения туристической привлекательности и сохранения 
традиций регионов Севера», – подчеркнул советник Президента Российской Федерации, 
ответственный секретарь Оргкомитета МАФ Антон Кобяков. 
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На МАФ будет дистанционно дан старт IV Всероссийским арктическим играм. В 
соревнованиях примут участие все десять регионов России, которые включены в 
Арктическую зону. В программу игр войдут девять видов спорта: северное многоборье, 
фигурное катание, волейбол на снегу, лыжные гонки, биатлон, борьба, фиджитал-хоккей 
(3 x 3), фиджитал-баскетбол (3 x 3), а также хоккей на валенках. 
 
«Как подчеркивает Президент России Владимир Владимирович Путин, важно, чтобы 
возможность для регулярных занятий спортом и физической культурой была у людей в 
каждом уголке нашей страны. Примером успешного взаимодействия Министерства 
спорта России и регионов в решении этой задачи становится создание современной 
спортивной инфраструктуры. В Арктике такая база сформирована и сегодня позволяет 
принимать такие соревнования, как Праздник Севера и Всероссийские арктические игры. 
Масштабные турниры, которые объединят весь Север, раскроют спортивный потенциал 
молодежи Арктики и познакомят участников Форума с культурой и традициями северных 
народов», – заявил Министр спорта, президент Олимпийского комитета России Михаил 
Дегтярев. 
 
Актуальные вопросы развития спорта в регионах Севера обсудят в деловой программе 
Международного арктического форума. 
 
Министерство спорта Мурманской области и спортивная платформа Фонда Росконгресс 
сформировали масштабную спортивную программу для участников Форума, которые 
смогут узнать, что такое арктический тимбилдинг, провести зарядку в галстуках, устроить 
снежные бои, посоревноваться в гонках на снегоступах и айс-флоатинге, а также посетить 
этнодеревню и попробовать себя в этнических видах спорта: саамском футболе, прыжках 
через нарты, метании аркана и топора. Любители традиционных видов спорта получат 
возможность покататься на горных лыжах и сноуборде. 
 
Оператором спортивной программы МАФ является спортивная платформа Фонда 
Росконгресс – «РК-Спорт». 
 
Подробнее >>>     
 
 

ЦЕЛЕВЫЕ ОТЧИСЛЕНИЯ 
 
Комитет Госдумы одобрил проект Российского спортивного фонда 
 
Комитет Госдумы по спорту рекомендовал депутатам принять в первом чтении 
законопроект о создании Российского спортивного фонда (РСФ). 
 
РСФ аккумулирует целевые отчисления от букмекеров со ставок на зарубежные события. 
Наблюдательный совет возглавит Министр спорта России Михаил Дегтярев. 
 
Управление фондом будет закреплено за Министерством спорта, которое получит 
полномочия по определению порядка финансирования спортивных проектов, контроля за 
их реализацией и ответственности за нарушения. 
 
Подробнее >>>     
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КХЛ выплатила школам 200 млн рублей из целевых отчислений 
 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) за счет целевых отчислений от букмекеров за 
2024 год выплатила спортивным школам порядка 200 млн рублей. 
 
«Кроме того, часть целевых отчислений лига направляет федерации хоккея на поддержку 
детско-юношеского спорта», – сказал президент КХЛ Алексей Морозов. 
 
В 2024 году КХЛ вышла из-под юрисдикции Федерации хоккея России и самостоятельно 
проводит чемпионат. 
 
Подробнее >>>     
 

АЗАРТНЫЕ ИГРЫ 
 
Цифровой картой ЦУПИС стали пользоваться в семь раз чаще 
 
Единый ЦУПИС отчитался о результатах внедрения своей цифровой карты. 
 
По сравнению с январем прошлого года при пополнении баланса букмекеров 
пользователи стали в семь раз чаще использовать цифровую карту ЦУПИС. 
 
За этот же период количество переводов с баланса букмекеров на цифровую карту 
ЦУПИС выросло в четыре раза. 
 
Подробнее >>>  
 

БИЗНЕС 
 
5,5 млн рублей составил призовой фонд турнира по фигурному катанию на льду 
Байкала 
 
Призовой фонд турнира по фигурному катанию «Т-Банк – Открытие Байкала» составил 
5,5 млн рублей, победители в мужском и женском одиночном катании получили по 1 млн 
рублей. 
 
Турнир прошел на льду озера Байкал был организован Первым каналом и Федерацией 
фигурного катания на коньках России. 
 
Подробнее >>>  
 

ДЕНЬГИ 
 
Билет с дебютной игры Овечкина в НХЛ продали 10,5 тысячи долларов 
 
Билет с первого матча российского форварда «Вашингтона» Александра Овечкина в НХЛ 
продали на аукционе за 10,5 тысяч долларов. 
 
Овечкин дебютировал в лиге 5 октября 2005 года в матче с «Коламбусом» и забил два 
гола. 
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Нынешний сезон стал для 39-летнего нападающего 20-м в НХЛ. В 1470 матчах у Овечкина 
884 гола, и он на десять заброшенных шайб отстает от лучшего снайпера в истории лиги 
Уэйна Гретцки. 
 
Карлсен выручил за скандальные джинсы за 36 тысяч долларов 
 
Шахматист Магнус Карлсен продал на аукционе за 36,1 тысячу долларов свои джинсы, 
из-за которых возник скандал на чемпионате мира по рапиду. 
 
Организаторы турнира оштрафовали норвежца на 200 тысяч долларов за игру в джинсах, 
что является нарушением дресс-кода. Карлсен отказался переодеваться и сам снялся с 
чемпионата, не имея к тому времени шансов на победу. 
 
Вырученные от аукциона деньги Карлсен намерен направить на благотворительность. 
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